

# Agente Comunitario de Salud

La Agente comunitaria de Salud es una persona gitana que intenta recoger las ventajas en salud de la sociedad para enseñárselas a su comunidad.

También trabaja con los profesionales de los Servicios de salud, sociales y de la escuela para que entiendan la cultura gitana, la valoren y así puedan hacer mejor las cosas con la gente gitana.

La Agente de Salud, es seleccionada y contratada, en colaboración con las Asociaciones Gitanas, desde el Instituto de Salud Pública.

En general, trabajan media jornada de octubre a junio y realizan su trabajo en colaboración con los servicios sanitarios, sociales y educativos de cada zona.

Los Agentes Comunitarios de Salud tienen mucha preparación para hacer su trabajo. Han recibido y siguen recibiendo cursos especiales para el trabajo que hacen.

De este modo, están al día sobre los recursos que existen y poder dar la información, el asesoramiento y el apoyo que cada persona o familia gitana necesite.

El secreto y la confianza que la Comunidad Gitana deposita en la Agente de Salud es algo sagrado. Cualquier duda, orientación o consejo que necesite una persona o familia gitana puede consultarlo con ella.

El respeto a la cultura gitana y el secreto es una cosa muy importante en el programa.

El secreto y la confianza en la Agente de salud son cosas importantes del Programa

Los Agentes Comunitarios de Salud tienen mucha preparación para hacer su trabajo

# Agente de Salud



# PROGRAMA DE DE SALUD CON LA COMUNIDAD GITANA DE NAVARRA

## ¡Sastipén!



# El programa

En Navarra existe desde hace varios años el Programa de salud de la comunidad gitana para mejorar su salud.

Se quiere que los gitanos y gitanas navarros se beneficien de los Servicios de Salud en las mismas condiciones que el resto de las personas navarras.

También se quiere prevenir las enfermedades, tener maneras de vivir más sanas y la promoción de la gente y la cultura gitana. Además, se trabaja en otras cosas que tienen mucho que ver con la salud como la educación, la vivienda y el empleo.

En los últimos años se ha mejorado mucho, pero aún queda mucho por conseguir. Para ayudar a conseguir todo esto, hay personas gitanas que trabajan en el Programa desde hace varios años: los Agentes Comunitarios de Salud.

Una cosa importante del Programa y del trabajo de los Agentes de Salud es el respeto a la Cultura Gitana. Se trata de conseguir la igualdad respetando la diferencia.



En Navarra existe el Programa de salud de la comunidad gitana.

El Programa quiere mejorar la salud, prevenir enfermedades, tener maneras de vivir más sanas ...

# El trabajo de las Agentes de Salud



Los Agentes Comunitarios de Salud son personas gitanas que trabajan en los pueblos donde hay más familias gitanas.

Son gente con mucha preparación para el trabajo que hace. Su trabajo consiste en:

- Informar sobre las actividades y el funcionamiento de los Servicios de la zona.
- Asesorar y apoyar sobre diferentes situaciones de Salud: vacunaciones (para los niños o los mayores), controles de los niños, de las mujeres embarazadas y de los enfermos crónicos.
- Apoyar en tratamientos de rehabilitación, drogodependencias, salud mental, prevención del cáncer de mama, salud buco-dental infantil, sillas de ruedas o muletas etc.

Las Agentes de salud trabajan en temas como vacunaciones, la salud de los niños, las embarazadas, enfermos crónicos o ancianos

Su trabajo consiste en informar, asesorar y apoyar a la gente gitana

Trabajan en colaboración con los profesionales del centro de salud de la zona, el centro de atención a la mujer, el servicio social, la escuela, etc. y con el Instituto de Salud Pública de Navarra.

Su trabajo es también informar y asesorar sobre actividades y ayudas que existen en los servicios sociales, los centros escolares, INEM, Cruz Roja, Cáritas, etc.

También actúa de mediadora en situaciones en donde las personas gitanas tengan problemas de entendimiento o conflicto con los profesionales. Puede acompañar a las personas cuando se considere necesario.

La Agente de Salud organiza grupos de educación para la salud en donde se tratan los temas para mejorar la salud que más interesan y preocupan a la Comunidad gitana.

Para conseguir todo esto, la Agente Comunitaria trabaja individualmente, con toda la familia y en grupos. Por eso, es muy necesario este trabajo.

